

C R O N I C A

LA ACTUALIDAD REGIONAL DURANTE EL TRIMESTRE



NECROLOGICAS

D. Segundo García García

En Madrid ha fallecido el virtuoso sacerdote cacereño don Segundo García García, que alternó con su misión pastoral el ejercicio de la pluma.

Don Segundo García, nació en Ahigal (Cáceres) cursó con mucho aprovechamiento los estudios eclesiásticos, cantando su primera misa en Roma, en el año 1931. Fue coadjutor de la parroquia de Santiago de Cáceres y párroco de Lagunilla. Años después marchó a Venezuela y en Caracas llevó la dirección del Colegio de La Salle, destacando por sus muchas virtudes y acendrado apostolado.

Con muy buena aptitud para las letras colaboró con muchos artículos en los periódicos de la región publicando un libro titulado «Flores de mi tierra» donde quedó patente su fino humorismo y gran amor a su tierra extremeña.

Don Segundo, «el padresito Garsía», como le calificaban los venezolanos, regresó a España, enfermo, y ni los desprendimientos de retina que sufrió agriaron su ánimo, conservó hasta su óbito, su buen carácter y el vigoroso temple de buen cristiano.

Descanse en paz, el benemérito sacerdote; nuestro más sentido pésame a su familia y en especial a nuestro buen amigo y colaborador de esta revista, el poeta de la fabla extremeña, don Juan García.

EFEMÉRIDES

- Se falló el concurso convocado por el Ayuntamiento de carteles anunciadores de las ferias y fiestas cacereñas. El primer premio lo recibió el artista cacereño don Nicolás Pulido Escalona y el segundo el conocido pintor don Victoriano Martínez Terrón.

- Quedó finalista del XXI Premio Ateneo de Valladolid de Novela Corta el periodismo y escritor cacereño don Enrique Romero.

- En los Juegos Florales celebrados en Lisboa con motivo del X Encuentro Europeo Universitario, el joven cacereño don Juan de Dios Gutiérrez obtuvo el segundo premio del concurso de cuentos.

- Se celebró en Cáceres el homenaje que sus amigos ofrecieron al eminente jurista extremeño don Antonio Hernán

dez Gil. Ofreció el homenaje el escritor don Pedro de Lorenzo.

— Ha sido nombrado socio de honor del CIT de Santa Cruz de Tenerife el doctor don Juan Pablos Abril.

— El jurado calificador del concurso del III Día Forestal Mundial de Cáceres, otorgó el primer premio para artículos periodísticos a don José María Corzo. El segundo fue para don José María Parra. Los premios para trabajos fotográficos fueron para don Angel González García y don Jesús Pedro Rodríguez.

— Don Juan Díaz Moreno, delegado provincial de Mutualidades Laborales ha sido designado para ejercer el mismo cargo en la Delegación de Oviedo.

CONFERENCIAS

— Dos conferencias fueron pronunciadas por el catedrático don José Luis Comellas García Llera, en el ciclo organizado por el Ayuntamiento sobre la historia del siglo XIX, y que versaron sobre «Los orígenes del problema social español». El profesor Comellas, comenzó diciendo que si bien pobres hubo siempre en España, porque nuestra nación nunca fue rica, el proletariado, es decir, el que vive sólo de una parte de su trabajo, aparece en el siglo XIX. En este siglo ocurre también el estirón demográfico. España de 8 a 10 millones que tenía desde la época romana llega a los 18 ó 19 en el siglo XIX. También aparece la técnica, pero su desarrollo es lento, no fue como en Inglaterra o como el de algunas regiones de Alemania e Italia. Por estos años ocurre el hecho más importante de toda la Historia de España: casi todo el pueblo español que era de extrema derecha a finales del siglo XIX el bajo pueblo es socialista, anarquista y antimonárquico. Terminó su charla el profesor Comellas definiendo la figura de Fernando Garrido uno de los primeros demagogos de España y creador de las escuelas nocturnas.

— El día 26 de Abril y en el salón de actos de la Caja de Ahorros, el periodis-

ta extremeño don Santiago Castelo pronunció una conferencia sobre el escritor Pedro de Lorenzo.

Presentó al ponente don Valeriano Gutiérrez Macías, que nos dice que Castelo es natural de Granja de Torrehermosa (Badajoz), periodista, redactor de ABC, premio Nicolás González Ruis y premio Poesía Hispanidad.

A continuación don Santiago Castelo comienza su charla. Pedro de Lorenzo nació en Casas de Don Antonio (Cáceres) el 7 de Agosto de 1917, hombre adelantado, en edad, en tiempo y en época y todo su estilo está en razón de Extremadura, en la actualidad se le considera como el primer orador de España. En 1935, en el verano, escribe en colaboración con Antonio Hernández Gil una vida de Bécquer que no se publica. Durante la contienda civil, hace crónicas de guerra que son líricas y en 1941 abre bufete de abogado. Fue director del «Diario Vasco» y primer director de la Escuela de Periodismo. En 1943 publica su primera novela y el manifiesto de la Juventud Creadora y la revista «Garcilaso»... Después vienen los premios y las distinciones. Dámaso Alonso le ha calificado como «el pionero de la novela española». Termina su charla el señor Castelo, con un recuerdo al poeta cauriense Alfonso Albalá.

CONCIERTOS Y RECITALES

— La Asociación Musical Cacerense siguió en su línea ofreciendo a los asociados una interesante serie de conciertos. El día 18 de Abril actuó en el salón de actos de la Casa Sindical al Quinteto Concertino de Bucarest con la colaboración extraordinaria de la soprano Ilja Sanda Sandru, interpretando obras de Corelli, Mozart, Locatelli y Beethoven. El 23 del mismo mes Juan Moll, joven pianista, dio un concierto con un programa a base de partituras de Chopin.

Concierto extraordinario y celebrado en el salón de actos de la Diputación Provincial, fue el interpretado por la

Agrupación Pro Música Antigua de Madrid, dirigida por Miguel Angel Tallante. El programa estuvo compuesto por composiciones musicales de los siglos XIII, XIV, XV, XVI y XVII.

El conocido dúo pianístico Frechilla-Zuloaga actuó en Cáceres el 2 de Mayo y fechas más tarde lo hizo el dúo piano-violín compuesto por Ana María y Antonio Gorostiaga con obras de Beethoven, Turina y Ravel.

— En el Gran Teatro tuvo lugar un concierto presentado por los alumnos de la Cátedra de Violoncelo del Conservatorio Superior de Música de Valencia, bajo la dirección del catedrático don Fernando Badía.

El día 14 de Abril y en la Catedral de Santa María, hubo concierto sacro interpretado al órgano por don Angel Oliver Pina, con partituras de Byrd, Bach y Handel.

— El día 28 de Marzo se celebró en la Caja de Ahorros de Cáceres un recital poético a cargo de la poetisa extremeña María Rosa Vicente Olivas.

Fue presentada al público por el poeta don José Canal, quien destacó la precocidad de la ponente, pues sólo cuenta 15 años de edad. María Rosa comienza su recital con voz bien timbrada leyendo sus poemas con gran sentimiento y emoción. Composiciones sacadas de su libro «Llamada azul», publicado en Badajoz el año 1973. Recita *Gris*, *Al emigrante*, *Canto al niño labrador*, *A José Hernández*, *a soñar en Cáceres*, *Madrugada de Hiedra*, *A Mérida*, (tres sonetos) *El violín del mundo*, etc. etc., terminando con el bellissimo *Poema para soñar en Cáceres*, que fue muy aplaudido. El recital gustó mucho, María Rosa quedó considerada por todos los asistentes como una magnífica promesa lírica de Extremadura.

— Organizado por la Asociación Musical Cacerense y patrocinado la Comisión Municipal de Festejos, se celebró el día 25 de Mayo y en cine Colisevm un concierto extraordinario a cargo de la Orquesta Filarmónica de Madrid, dirigida por el cacerense don Isidoro García Polo, catedrático del Real Conservatorio Superior de Música, con obras de Granados, Turina, Mendelssohn y Haydn.

— El día 14 de Junio tuvo lugar en el salón de actos de la Caja de Ahorros de Cáceres, la presentación de la nueva editorial cacereña «La Encina», promovida por el Centro de Educación Especial PROA. El primer libro publicado por esta editorial titulado *Cómo el corte, hace la sangre*, es original de Luis Rosales, que asistió al acto y leyó algunos poemas de dicho libro. La obra de Luis Rosales, inicia una colección que lleva por título «La casa encendida» dedicada a presentar nuevos literarios.

MANIFESTACIONES CULTURALES

El III Premio Poético Gabriel y Galán

En el Aula de Cultura de la Caja de Ahorros cacereña se celebró un acto académico para hacer entrega del III Premio Poético Gabriel y Galán de 10.000 pesetas, que patrocina la Caja de Ahorros de esta capital.

El poeta galardonado don Miguel Alvarez Encinas, leyó su poema premiado «Gabriel y Galán no ha muerto».

También tomaron parte en el acto la Agrupación Coral Infantil de la Caja de Ahorros y el poeta don Juan García y García, quien recitó unos versos con su acostumbrada competencia.

Como mantenedor, actuó el culto investigador don Teodoro Fernández, canónigo - archivero de la Catedral, disertando sobre algunas particularidades del epistolario inédito de Gabriel y Galán. Finalizó esta celebración con unas palabras de don Elías Serradilla, felicitando a todos por su intervención.

I Coloquios Internacionales «Caballero de Yuste»

El día 10 de Mayo, dieron comienzo en Plasencia los I Coloquios Internacionales «Caballeros de Yuste». Los actos se iniciaron con la actuación del presidente adjunto don Narciso Sánchez Morales, agradeciendo la presencia de todos, y determinando el espíritu que anima estos

coloquios. A continuación presentaron sus ponencias el profesor Matthias Vereno, de la Universidad de Salzburgo y el doctor don Carlos Rico Avello.

El día 11 los congresistas visitaron los monumentos placentinos y disfrutaron en una típica fiesta campera, celebrada en la finca «Casa Marcos». Por la tarde conferencias a cargo del profesor doctor Herman Kuprian de la Turmbund de Innsbruck y del escritor y embajador español don Ernesto Giménez Caballero.

El acto de la clausura tuvo lugar el día 12 en el histórico monasterio de Yuste donde los asambleistas oyeron la santa misa, y a continuación de la misa se procedió a la lectura de las conclusiones. Poco después hubo comida de hermandad en el Parador de Jarandilla, donde igualmente escucharon un interesante concierto interpretado por la Coral Polifónica de Plasencia.

Noticias teatrales y cinematográficas

Con gran éxito se presentó en el Pabellón Polideportivo Municipal el grupo teatral «Tábano» con la obra «Los últimos días de soledad de Robinson Crusoe», parodia del conocido libro de Daniel Defoe.

Las ferias de Mayo trajeron a Cáceres tres compañías que en Gran Teatro cacerense lucieron su repertorio.

La primera en presentarse fue la de Alfonso del Real, poniendo en escena la obra de Dionisio Ramos «Te casas a los 60... ¿y qué?»

Dos días representó Jesús Puente la comedia «¿Quién mató a Papá Noel», de T. Feely y por último se exhibió «El disparate cómico», así rezaba en los prospectos, libro de Alfonso Millán y música del maestro García Segura «Bailando se entiende la gente».

— Organizado por Fides, Centro S. A. y Radio Popular se ha celebrado en nuestra capital del 14 al 18 de Mayo la I Semana Cinematográfica de Cáceres. Los actos comenzaron con la charla del padre Sobrino, S. J. en el salón de actos de la Casa Sindical, que versó sobre «La familia española ante las pantallas».

En días sucesivos se fueron proyectan-

do ininteresantes películas que han sido muy del gusto de los amantes del séptimo arte cacerense.

Estos cuatro filmes fueron: «Espantapájaros», de Jerry Schatzberg, gran premio y Palma de Oro del Festival de Cannes, 1973; «El espíritu de la colmena», de Víctor Erice, Concha de Oro en el Festival de San Sebastián, año 1973; «Family Life», de Loach, Gran Premio de la Asociación Francesa de la Crítica Cinematográfica y por último, en sesión de clausura, «Hermano Sol, hermana Luna», de Franco Zeffirelli.

— El Cine-Club de Educación y Descanso, siguió en este trimestre con buena labor formativa proyectando para sus asociados películas como la clásica «El maquinista de la General», de Buster Keaton, «Matad a la oveja uegra», de Passendorf, «Días de viejo color», de Pedro Olea, «Muriel», de Alain Resnais, «Nathalie Grangier», de Margerite Duras, «Muerte en Venecia», de Visconti, y «L' Alliance», de Christian de Chalonge.

ACTIVIDADES de la DIPUTACION PROVINCIAL

El día 1 de Abril la Corporación provincial celebró un pleno extraordinario, con motivo de la constitución de la nueva Diputación, al cesar algunos diputados en el cargo, de acuerdo con los imperativos de la ley. En nombre de los diputados salientes tomó la palabra don Valeriano Gutiérrez Macías, despidiéndoles y deseándoles muchos éxitos en su gestión. Tras sus palabras, el presidente efectivo don Felipe Camisón agradeció los trabajos de los cesantes y dio la más cordial bienvenida a los nuevos diputados. Terminó el acto con la intervención del presidente nato y gobernador civil don Valentín Gutiérrez Durán, haciendo una semblanza de todos los diputados salientes y también de la labor lograda en estos últimos años.

— El día 25 de Abril celebró su primera sesión plenaria la nueva Diputación, presidida por don Felipe Camisón Asensio.

Tras la lectura de las comunicaciones recibidas se presentó una moción de la presidencia para la adquisición del Palacio de la Duquesa de Valencia. Se aprobó por unanimidad, acordándose destinar dicho inmueble a oficinas y archivos de la Diputación.

Igualmente se aprueba la moción relativa a la compra de material contra incendios para los parques de bomberos de Cáceres y Plasencia. En el turno de ruegos y preguntas el Sr. Camisón informa la concesión de 95 millones de pesetas para continuación de las obras del Parador Nacional de Cáceres y también sobre la industria de preferente localización industrial de Cáceres, industrias de considerable importancia, como la papelera «Proincasa». Se acordó que constara en acta el agradecimiento de la Corporación a los Ministerios de Información y Turismo e Industria.

— El 18 de Mayo tuvo lugar un pleno ordinario de la Corporación provincial. Se comienza con las comunicaciones del secretario de la Biblioteca Nacional agradeciendo el envío del trabajo sobre los episcopologos de las diócesis de Plasencia y Coria-Cáceres.

A continuación el presidente informó sobre la problemática provincial, con vista al IV Plan de Desarrollo y la visita que hizo en compañía del gobernador civil al ministro de Planificación del Desarrollo para presentarle las aspiraciones provinciales.

Otra moción de la presidencia se refirió a la construcción de un nuevo puente sobre el río Alagón, el que existe resulta anticuado, pues no soporta pesos superiores a las 10 toneladas. Se da lectura de una carta recibida de Tabacalera, S. A., que promete el estudio de la petición hecha por la Corporación para la instalación en Cáceres de una fábrica de labores de tabaco.

La Corporación acuerda identificarse con el procurador en Cortes, don Martín Palomino Mejías, en relación al asunto del trasvase Tajo-Segura. Se aprueba la adquisición con destino a la finca Haza de la Concepción de una máquina segadora de heno por un valor de 350.000 pesetas y una furgoneta cuatro plazas, por valor de 118.000 pesetas. Con carácter urgente se acuerda comprar un electrocardiógrafo portátil para el Hospital de Cáceres, cuyo costo asciende a pesetas 600.000.

J. A. OLIVER MARCOS

